



Éditions la Baconnière

16 ch. de la Gravière
CH – 1225 Chêne-Bourg
aurelie@editions-baconniere.ch
tél: +41 (0)22 348 82 29

FICHE DE PRESSE

Jil Silberstein

THESSALONIQUE

Dans le flux des vivants et des morts

Parution : 28 mai 2025

216 pages

14 x 21 cm

19 € | 24,50 CHF

ISBN: 978-2-88960-176-9

contact presse : Aurélie Schneider
aurelie@editions-baconniere.ch

- **Une mine d'informations et de citations**
- **Un journal extime et intime**



À la recherche d'un lieu propice où penser sa vie, Jil Silberstein revient à Thessalonique pour un séjour d'un mois.

La capitale de la Grèce du Nord, riche en strates byzantines et ottomanes, terre d'accueil d'innombrables réfugiés chassés par les guerres balkaniques puis par la Grande Catastrophe de 1922, haut lieu enfin d'une poésie introspective extrêmement attachante, se révèle un choix judicieux qui lui offre de longues promenades où il explore les vestiges de son passé et observe ses habitants.

Pour faire face à son histoire personnelle, Jil Silberstein emporte une quinzaine de livres. Ces derniers, la ville et les quelques personnes qu'il rencontre vont devenir le substrat de ce délicieux journal à la fois érudit et léger.



Questions. Questions. Questions.

Décidément, en cette fin d'année 2022, le temps semblait pour moi venu de "faire le point" en marge de ce qu'il m'avait été donné de réaliser – succession de fétus vite chassés par le vent, ne me laissant qu'une maigre poignée de souvenirs imprécis. Un "point" qui toucherait à mon intime rapport à l'existence – affranchi des velléités de me répandre en considérations crépusculaires mêlant sagesse, terreur, grandiloquence et amertume...

Né à Paris en 1948, **Jil Silberstein** quitte très jeune la France pour la Suisse, où il travaille dans l'édition et dirige entre 1988 et 1992 la revue d'anthropologie culturelle *Présences*. Poète, chroniqueur, essayiste et critique littéraire, lauréat du Prix Schiller, il est également traducteur de Georg Trakl, Czesław Miłosz et Lawrence d'Arabie. Grand voyageur, il partage durant plus d'un an la vie des Innus, autochtones du Québec-Labrador.